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С  ОСНОВНЫМ докладом высту-
пила начальник Управления обра-
зования Ольга Пищаева. Она под-
черкнула, что соединение огром-
ного доверия с  огромным требова-
нием и  есть стиль нашего воспита-
ния. «Как современно сегодня зву-
чат слова Антона Семёновича Ма-
каренко, чьё 130-летие мы  отмеча-
ем в  этом году: „Как важно, чтобы 
наши общие дела и решения стали 
основой для достижения главного 
образовательного результата — бла-
гополучия, успешности каждого, ре-
бёнка и взрослого“». 

—  Указ Президента Российской Фе-
дерации от  7  мая 2018 года опреде-
лил приоритеты развития образова-
ния на современном этапе. Это обнов-
ление содержания образования; вне-
дрение на уровнях основного и обще-
го среднего образования новых мето-
дов обучения и  воспитания, образо-
вательных технологий; формирова-
ние эффективной системы выявле-
ния, поддержки и развития способно-
стей и  талантов; направление на  са-
моопределение и  профориентацию 
подрастающего поколения; создание 
современной и безопасной цифро-
вой образовательной среды; внедре-
ние национальной системы учитель-
ского роста,  — акцентировала вни-
мание собравшихся Ольга Викторов-
на. —  К  2020 году планируется при-
нятие концепции по преподаванию 
всех учебных предметов; в  обще-
ственном профессиональном обсуж-
дении приняли участие и  педагоги 
Лесного. На  создание единого обра-
зовательного пространства направ-
лен проект «Российская электронная 
школа»: до конца этого года электрон-
ная школа должна заработать в  пол-
ном объёме, что предполагает дис-
танционный доступ ученикам и  учи-
телям к учебным и методическим ма-

териалам. В прошлом году более 1000 
человек  — учителя всех школ горо-
да, пятиклассники и  их  родители  — 
стали участниками апробации этого 
проекта. Педагоги и  учащиеся школ 
№  72  и  75  участвовали в  апробации 
модели обучения проектной деятель-
ности. Сегодня, учитывая образова-
тельные ресурсы и  направления раз-
вития, важно реально оценить наши 
стартовые возможности, определить 
задачи и перспективы развития».

Ольга Пищаева доложила о прове-
дённых ремонтных и  благоустрои-
тельных работах в образовательных 
учреждениях; рассказала о результа-
тах Государственной итоговой атте-
стации, а  также Всероссийских про-
верочных работ, качество которых 
у  нас  — выше областных и  россий-
ских. «Результаты аттестации выяв-
ляют как системные проблемы, так 

и  системные пути для их  решения. 
В ближайшее время на всех уровнях 
должна быть завершена всесторон-
няя аналитическая работа по резуль-
татам экзаменов. Наряду с традици-
онным используется новый, уровне-
вый подход к  анализу результатов, 
цель которого  — выявление силь-
ных и  слабых сторон в  управлении 
качеством образования, принятии 
управленческих решений»,  — отме-
тила Ольга Викторовна. Она остано-
вилась на участии образовательных 
учреждений в конкурсной и проект-
ной деятельности, на  ярких образо-
вательных событиях прошедшего 
учебного года, на успехах и достиже-
ниях педагогов и их учеников, инно-
вационных образовательных техно-
логиях, внедряемых в городе; на ра-
боте по профориентации и позитив-
ной социализации детей; обозначи-
ла ключевые моменты приближаю-
щегося учебного года. 

В  завершение Ольга Викторовна 
поздравила коллег с  Днём знаний: 
«Пусть наши мечты и  устремления, 
тепло общения и  интересные на-
чинания помогут нам быть добрее 
и мудрее, сильнее и счастливее». 

Также на  форуме о  новых техно-
логиях в  работе дошкольного уч-
реждения рассказала старший вос-
питатель детского сада «Ветерок» 
Оксана Позднышева, а  в  школь-
ном образовании — директор школы 
№  64  Евгений Болдырев. О  нрав-
ственном и  патриотическом воспи-
тании поведала заместитель дирек-
тора школы № 73 Наталья Левшта-
нова, примеры организации обра-
зовательного пространства привела 
заместитель директора лицея Ната-
лья Решетова. 

По  итогам работы конферен-
ции сформирован проект рекомен-
даций, который направлен во  все 
образовательные учреждения го-
родского округа и  будет обсуждён 
на педагогических советах. 

А. РОКОТОВА
Фото С. Чикишева
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О конференции педагогов Лесного

ИТАК, МЫ НАЧИНАЕМ РАССКАЗ 
О НАИБОЛЕЕ ЯРКИХ ДЕЛАХ 

И СОБЫТИЯХ ИЗ ЖИЗНИ 
КОМСОМОЛЬЦЕВ РАЗНЫХ ПЕРИОДОВ 

ВРЕМЕНИ ОДНОГО ИЗ САМЫХ 
БОЛЬШИХ И ПО ЧИСЛЕННОСТИ 

РАБОТАЮЩИХ, И ПО КОЛИЧЕСТВУ 
КОМСОМОЛЬЦЕВ НАШЕГО 

ЛЕСНОГО, РАНЕЕ СВЕРДЛОВСКА-45, 
ПРЕДПРИЯТИЯ — ОТДЕЛА 

РАБОЧЕГО СНАБЖЕНИЯ КОМБИНАТА 
«ЭЛЕКТРОХИМПРИБОР». И ПЕРВЫЙ 

НАШ СОБЕСЕДНИК — 
АННА СЕРГЕЕВНА КРАЙНОВА.

Её  комсомольская биография 
началась в  Нижнем Тагиле. 
Держа в  руках свою трудовую 

книжку, вспоминает Анна Сергеев-
на, как совсем юной девчонкой при-
ехала в наш город. Работая на Ниж-
нетагильском заводе отопительного 
оборудования, она была активист-
кой и  секретарём комсомольской 
организации строительного под-
разделения. В  1963 году приехала 
в Свердловск-45, сначала на комби-
нат «ЭХП», но уже в 1964 году судь-
ба приводит Анну Крайнову в  ОРС, 
которым руководил С.Е. Чернышев. 
В  те  годы численность комсомоль-
ской организации ОРСа составляла 
800  человек, и  настало время вве-
дения в  штат предприятия осво-
бождённого секретаря. Выбор пал 
на Анну. И именно тогда в её трудо-
вой книжке появилась запись «Уво-
лена в  связи с  переводом на  осво-
бождённую комсомольскую рабо-
ту и  зачислена в  штат ГК  ВЛКСМ 
на  должность секретаря комите-
та ВЛКСМ ОРСа завода «Электро-
химприбор», дата  — сентябрь 1967, 
подписал В.А. Мишуков. Именно 

он  тогда возглавлял горком комсо-
мола Свердловска-45. 

—  Вообще, мне повезло на  со-
вместную работу с  очень яркими, 
известными личностями комсо-
мольской жизни того времени. Это 
С. Барков, Э.  Какура, В. Титарен-
ко... Всех не перечислить. Мы тогда 
дружили и  проводили совместные 
общегородские мероприятия и с за-
водскими комсомольцами, и  с  ре-
бятами со стройки... Горком комсо-
мола, членом бюро которого я тоже 
была, помогал многим... Целая пле-
яда талантливых, молодых комсо-
мольцев трудилась и  вела актив-
ную общественную работу и  в  на-
шем ОРСе. Назову лишь некоторых, 
это — Марина Ширяй, возглавляв-
шая комсомол ОРСа до меня, только 
не на освобождённой работе, ставок 
ещё не было, Анна Мышкина, Лю-
бовь Альшина, Муза Романютен-

ко, Валентина Черепанова, Слава 
Котик, Тамара Соколова, Галина 
Иванова и многие другие. Помога-
ли, наставляли нас такие опытные 
руководители подразделений ОРСа, 
как Тамара Ивановна Егорова, 
Белла Львовна Божко, Мира Ни-
колаевна Тюрикова, Иван Ивано-
вич Рыбаков, Мария Васильевна 
Карташова и другие. И считаю, слу-
чайных людей в комсомоле не было, 
по крайней мере, в мою комсомоль-
скую эпоху, — с  уверенностью в  го-
лосе заявляет Анна Сергеевна.

Как ходили в  общежития, помо-
гали вновь приехавшим девчонкам 
налаживать быт, а  зачастую и  об-
устраивать личную жизнь. Сколь-
ко свадеб сыграли молодёжных  — 
не  перечесть, и  почти на  всех при-
ходилось бывать лично, приглаша-
ли и могли обидеться, если не пой-
дёшь. Одним словом, работы было 

непочатый край. И  субботни-
ки на  вновь строящихся объектах 
ОРСа, а годы с 1967 по 1971, в кото-
рые во  главе комсомольской орга-
низации стояла Анна Крайнова, яв-
лялись периодом бурного развития 
и  базы, и  пищекомбината, и  пред-
приятий торговли и  общепита. До-
мой возвращалась всегда поздно, 
да и в выходные работать приходи-
лось. Будь то  спортивные состяза-
ния, смотры художественной само-
деятельности, турслёты или демон-
страции — всегда впереди шёл пере-
довой отряд молодёжи — комсомол. 
А ещё «Комсомольский прожектор», 
политучёба в  актовом зале управ-
ления ОРСа и  во  всех комсомоль-
ских «первичках» один раз в  неде-
лю  — всё это надо было подгото-
вить и  провести на  высоком уров-
не. Ярким эпизодом стало для мо-
лодой 27-летней девушки вруче-

ние преходящего Красного знамени 
от  Главурса, когда приехало из  Мо-
сквы всё вышестоящее руковод-
ство. А на сцене получал знамя «че-
тырёхугольник»  — начальник, пар-
тийный секретарь, профсоюзный 
и комсомольский вожаки.

Спросила я  у  Анны Сергеевны, 
имели ли место какие-то перегибы 
или элементы заорганизованности 
в комсомоле в то время. И она, улы-
баясь, рассказала про случай, когда, 
проколов уши, услышала от  одно-
го из руководителей: «Аня, ты что? 
Тебя же могут из комсомола исклю-
чить...» Или когда крестили сына 
в  Нижнем Тагиле в  церкви, то  пе-
реживала, что могут принять меры, 
вплоть до  увольнения с  работы. 
Но такова была идеология на  уров-
не государства, из песни, что назы-
вается, слов не выкинешь. Историю 
не перепишешь.

В  1971 году судьбой было назна-
чено А.С. Крайновой стать во  гла-
ве профсоюзной организации ОРСа, 
и  здесь она проявляла свои луч-
шие качества организатора, заводи-
лы, заботливого и мудрого человека. 
Но это уже совсем другая история... 

В  завершение разговора, листая 
её трудовую книжку, я  обратила 
внимание на  очень весомые награ-
ды, которыми отметили путь ком-
сомольского вожака Крайновой за 
период её  работы в  комсомоле. Та-
кие, как: Знак ЦК  ВЛКСМ «50  лет 
ВЛКСМ» в 1968 г., Почётная грамота 
ЦК ВЛКСМ в  1969  г., Значок ЦК 
ВЛКСМ в  1970  г. «За  активную ра-
боту в  комсомоле». Поверьте, зная 
не понаслышке достоинства всех 
этих наград, могу с  уверенностью 
сказать, что случайным человеком 
в  комитете комсомола ОРСа и  гор-
коме ВЛКСМ Анна Сергеевна точно 
не была!

Т. УФИМЦЕВА
Фото из архива автора и личного 

архива А.С. Крайновой

Случайных людей в 
комсомоле не было

Всегда впереди «четырёхугольник» Анна Сергеевна Крайнова


